

あらかわ 青少年委員だより

第124号

平成27年3月12日

荒川区青少年委員連絡会

荒川区地域文化スポーツ部
生涯学習課

登録(26) 0026-02号

青少年委員だからできること
青少年委員しかできないこと

荒川区青少年委員連絡会ホームページ

<http://www.arakawa-seishonen.jp/>



平成27年「成人の日のつどい」1月12日(月・祝)サンパール荒川にて

弥生三月、春の訪れとともに、多くの人が新しい旅立ちを迎える季節でもあります。皆さんも、そうした動きにあわせ、新たな挑戦に心弾ませていることでしょう。

今の子どもたちは、実体験の機会が減少しているといわれています。我々青少年委員は、社会で求められるコミュニケーション能力や自立心、協調性、チャレンジ精神など、子どもたちの生きる力を育むために、社会体験活動や集団活動などに重点をおいたイベントを開催しています。その活動をより効果のあるものとするため、自らも学び、常に新しい感覚で取り組めるよう研鑽を重ねています。

青少年委員の任期2年のうち1年が経ちました。1期の方も年間の活動をすべて経験し、次の実りへの1年が始まろうとしています。それは、厳しい寒さに耐えた草木が一斉に芽吹き、あらゆる命が勢いを増す、今の季節とよく似ています。どうぞ各地域で活躍するベテラン青少年委員とともに、この1年で初々しくもたくましくなった1期の青少年委員にもご期待いただき、ご指導、ご鞭撻のほどよろしくお願ひいたします。



会長 中條 勉

荒川区青少年委員連絡会

荒川ブロック

ブロック長 横田浩一



あらまちフェスタ・キャタピラリレー



ドンとやろう大会

昨年度に続き「あらまちフェスタ」を開催するにあたり、内容を一から練り直すところから始まりました。決まっていることを開催するよりいかに大変かを思い知られました。何度も集まって意見を出し合い、1月に無事開催できました。ボランティアに来てくれた第五中学校の生徒の皆さん、ありがとうございました。

南千住ブロック

ブロック長 平井 牧

「いつも明るく挨拶が出来る人づくり」を柱に活動しています。

地域と連携した活動では、今年度は「鉄人レース・イン汐入」や「南千住なかよしまつり」などがありました。また2月にはブロック活動としてPTAの方々と中学生ボランティアの協力のもと「ドロダンゴ教室」を開催しました。今後も各団体との協力を密にし、活動を行っていきます。



ドロダンゴ教室



南千住なかよしまつり

地域でのブロック活動





日暮里ブロックでは、26年
度も親子のふれあいを大切にし
て「日暮里わくわくランド」を
開催しました。初めての試みと
して講師を招いて「紙飛行機大
会」を実施しました。中学生ボ
ランティアも含め大いに盛り上
がり、非公式ながら大記録も
出ました。これからもいろいろ
なことに挑戦し、中学生ボラン
ティアの育成にも力を注いでい
きます。



日暮里わくわくランド



宮前わくわくコミュニケーション



尾久っ子ランキング

尾久ブロックは今年度4名
の新しい仲間を迎えて活動を
始めました。主な活動は、第
6回を数える「尾久っ子ラン
キング」をはじめ、地区委員
会、PTA、商店会からの協
力依頼による行事への参加で
す。来年度も明るく楽しく、
皆で協力して青少年の健全育
成のために活動してまいりま
す。

今年度も荒川ブロックと
合同で、「あらまちフェスタ」
を開催しました。内容も昨年
度から完全リニューアルされ
ましたが、開催の目的は、あ
くまで参加する子どもたち同
士がゲームを通じて仲良くな
れることと、中学生ボラン
ティアの育成です。これから
もブロック事業の目的はぶれ
ることなく、試行錯誤を繰り
返しながらより良いものにし
ていきたいと思います。



町屋こどもまつり



あらまちフェスタ・あらゴン

さらなる

スキルアップを！

調査研修部長 岡野 邦雄

今年度スタートにあたり、部員とも話し合い、左記をモットーに活動を開始しました。

「調査研修部員のスキルアップ、及び、青少年委員のスキルアップを目指す研修を、明るく・楽しく・元気よく行う」

まずは、4月の「川の手荒川まつり」での作って遊ぼうコーナー。33名の青少年委員が参加して「光の万華鏡」「ペットボトルキヤップ独楽」を、子どもたちと一緒に作りました。その後、ペットボトルキヤップ独楽で子ども対大人の対戦をしたりして、楽しく遊びました。今期、初めて青少年委員になった方も、青少年委員活動になじめたかな？



さながらのように学びました。これで、街中で倒れている人や活動中に体調が悪くなつた子どもと遭遇しても、落ち着いて対応がとれるようになつたと思います（そんなことが無いことを祈っています）。

9月には土・日を使い、「清里高原ロツジ・少年自然の家」で宿泊研修を行いました。今年は、モットーである「青少年委員のスキルアップ」のため、皆で一緒に考え、実際に体験をしてもらいう形式で行いました。まずは、バスレクとは何を目的に行うのかを考え、大根田委員指導のもと全員でやってみました。途中渋滞に巻き込まれましたが、誰一人酔うことはありませんでした。道の駅「南きよさと」では昼食＆高山病予防研修。昼食後は、標高に慣れるため各班キャンドルファイヤーでのスタンツの打合せを行う等、体調を整える時間をとりました。午後からは追跡ハイキング（美し森スタート→清泉寮ゴル）。今回は、ルートの設営方法・チエックポイント（C.P.）の位置や数・C.P.での問題等を検証しながら行いました（部長宛のブレイングはすごかつた）。夜は体育館でのキャンドルファイヤー。定例会のミニ研修から練つたスタンツを班ごとに披露し、出来栄えを競いました。非常に良い研修が出来たと思います。

2月には、災害などで電気・ガス・水道が止

った。25名の委員が参加して、心臓マッサージのやり方やAEDの取扱方法等を実戦

しました。青少年委員としての必須アイテムである普通救急救命講習を行いました。今年度のやり方を踏襲しつつ、さらに青少年委員全員のスキルアップが図れるような研修を行っていきたいと思います。

最後に、調査研修部員の皆さん、部長の無茶振りを快く引き受けていただき、ありがとうございました。そして、来年度もよろしくお願ひ

ます。事前に、各自どんなサバメシを作りか話し合いをしました。当日は、アルミ缶でかまどとかまを作るところから研修を行いました。自どんなサバメシを作ったか話し合いをしました。バメシ（サバイバルご飯）の研修を行いました。



校庭及び施設利用部会

校庭及び施設利用部長 鹿熊 正剛

校庭及び施設利用部会の活動としてまず、教育委員会主催の校庭利用実施委員会に出席し、PTAや教職員と校庭利用の現状や活性化について話し合いました。その際、第九峡谷小学校のPTAから遊びの内容が制限されている芝生の校庭で、どうしたら子どもたちが楽しく遊べるかと相談を受け、校庭利用を見学しました。大勢の子どもたちがのびのびと裸足で遊びまわっている姿を見て、芝生の良さを実感しました。今後さまざまな角度から検証していくべきだと思います。



また、あらかわ遊園見守り隊として、遊具の点検や子どもたちにとつて施設が利用しやすい環境にあるかどうかを実際に体験してきました。

前期から引き継いだ活動である、「みんなde遊び」を第一日暮里小学校において開催しました。今回は、缶けり、スポーツチャンバラ、水鉄砲、エコバックにお絵かき、ドロダンゴ、木工などです。その後、部会で1期のメンバーから、年間に何回もやりたいとの意見があり、活動の意味を理解してもらえた気がしました。

青年団体育成部会

青年団体育成部長 小熊 賢一

青年団体育成部会は、さくら教室の各事業、成人の日のつどい、あらかわ青年大会の参加と主に荒川区の3つの事業に関っています。

さくら教室では、「校外学習」や暮れの「お楽しみ会」などに参加して、青少年委員だからできる試みで、受講生と一緒に楽しい時間を過ごしました。

「成人の日のつどい」では、夏から始まる実行委員会（新成人を中心構成）を見守る形で関わり、式が実行委員会の構想どおり円滑に行われるようサポートしました。

3月下旬に、あらかわ遊園を会場として開催される荒川区青年団体連合会主催の「あらかわ青年大会」では、安全に行事が行われるよう、当日の運営や警備を担当します。

今年度は、部会の垣根を越えて、様々な行事に多数で参加、協力することができました。私たちにとっても実り多い1年となりました。



少年団体育成部会

少年団体育成部長 長野 一弘

今年度の活動を振り返って、まず、心配だったことは、今年は「期変わりの年」であったので「1期の人たちは大丈夫かな?」と言うのが最初の思ひでした。

しかし、チャレンジ共和国等に1期の人たちが積極的に参加してくれたことは、とても嬉しい誤算でした。チャレンジ共和国からチャレンジキャンプと春先から夏への怒涛の忙しさは毎年のことです。その中で現れる『ファンタジスタ』とのめぐり合いも楽しい思い出となりました。

今年のチャレンジキャンプは、荒少連50周年記念行事で伊豆大島での3泊4日の予定でしたが、台風の影響で1日早く帰路につくこととなってしまいとても残念でした。しかし

し、「安全」を最優先した判断は英断であつたといいます。

1年を通して、事故や怪我がなく活動できたことも、大きな喜びでした。



総務部会

総務部長 石川 英夫

総務部会は数回の部会を開き、さまざま打ち合わせを行いました。

ユニフォームについては、ジャージのズボンを購入することとし、男性と女性でサイドラインの色を変えることにしました。

6月には、荒川区役所のレストランさくらにおいて新旧交歓会を行いました。長年にわたり青少年委員を務めてこられた諸先輩方と新任委員たちとの交流を行い、西川区長からもご挨拶をいただきました。

12月には、忘年会を行い、日頃の活動などについてブロックを越えていろいろな話に花を咲かせました。

来年度は、城北ブロック研修会の当番区ということもあり、みんなで頑張っていきたいと思います。



平成26年度活動報告

編 集 後 記

4月4日(金)荒川区青少年委員・スポーツ推進委員委嘱式

4月13日(日)さくら教室「開講式」

4月26日(土)荒川区少年団体指導者連絡会総会

4月29日(火・祝)川の手荒川まつり

5月11日(日)~6月15日(日)チャレンジ共和国(全4回)

5月24日(土)東京都青少年委員連合会定期総会

6月29日(木)校庭利用実施委員会連絡会

6月12日(木)青少年委員新旧交歓会(区役所レストランさくら)

6月15日(日)さくら教室「校外学習」

(国立オリンピック記念青少年総合センター)

6月27日(水)~12月12日(金)成人の日のつどい実行委員会(全10回)

7月5日(土)普通救急救命講習

8月7日(木)~9日(土)チャレンジキャンプ(東京都大島町)

8月27日(水)~12月12日(金)成人の日のつどい実行委員会(全10回)

9月13日(土)~14日(日)宿泊研修会(清里高原ロッジ・少年自然の家)

10月25日(土)城北ブロック研修会(北区・飛鳥山博物館ほか)

10月26日(日)みんなde遊ぼう!

11月16日(日)さくら教室「4区合同レクリエーション大会」

(北区滝野川体育館)

11月30日(日)あらかわ子ども会大会

12月5日(金)忘年会

12月14日(日)さくら教室「お楽しみ会」

1月12日(月・祝)成人の日のつどい

2月15日(日)東京都青少年委員大会

(渋谷文化総合センター大和田さくらホール)

2月22日(日)日帰り研修会

3月8日(日)さくら教室「閉講式」

※「青少年委員だより」発行(年2回)

※ホームページ更新(年4回) ※スタッフブログの通年管理

◎定例会(8月を除く) ○各部会・各ブロック会隨時



あつという間の1年でした。何も分からぬまま名ばかりの広報部長としてやつて来れたのは、周りの方々に支えられてのことと感謝しています。本当にありがとうございました。

残り1年も、楽しく実りある青少年委員だよりが発行できますよう、頑張ります。

(優)